
2015年 7月 6日衞生事務委員會特別會議	  
港九煙草業職工總會理事長陳麗嫦	  
發言稿	  
	  
主席先生：	  
	  
港九煙草業職工總會成立超過 66年，成員全都是負責製造、批發、以致分銷煙
草產品的前線工人。在全盛時期，本會的會員人數高達 1000多人，可說是本港
一眾工會入面，其中一個舉足輕重的分會。	  
	  
希望主席、各位尊貴的議員及政府官員能夠明白﹐煙草產品的品牌及款式其實五

花八門，因此，本會極力反對有關當局建議修改現行的控煙法例，增加煙包上的

健康警告式樣的面積，由現時佔煙包面積的 50％大幅提升至 85％，本會亦反對
將健康警告的式樣數目亦由現時 6個增至 12個。	  
	  
主要原因是由於製造、批發及零售業的流動性十分之高，加上有一定比例的兼職

員工，故此我們大多採用在職培訓的策略；而大幅增加煙包上健康警告式樣的面

積，絕對會令同事難以辨認不同煙草產品的品牌和款式。要知道，現時在本港市

面出售的煙草產品超過 80款，很多產品有不同的批發及零售價，差別由數 10
元至 100多元不等。	  
	  
此外，我們亦擔心大幅增加煙包上健康警告式樣的面積，會令零售員工難以分辨

煙草產品，做成不必要的壓力。因為零售員工是沒有辨別煙草的品牌和款式的知

識，如果健康警告式樣的面積由 50％大幅提升至 85％，零售員工要在短的交易
時間內完成辨認產品、提取貨品、以及收費等工序是十分困難及容易出錯。所以

為了前線員工減少出錯機率，不用受更多的壓力，本會反對將煙包警告面積大幅

提升至 85%。	  
	  
本會藉此機會想詢問	  貴	  局一些問題，貴局是用甚麼尺度及理據來得出需要將健
康警告式樣的面積大幅提升至 85％呢?	  貴局可否在此即時回答?	  如果真的用到
85%作警告，那為何不直接將煙草立為毒品，立即禁售呢?	  貴局的作法只令煙草
業界難以立足，令本土已經式微的煙草製造業雪上加霜。在連鎖關係下，令生產﹑

物流﹑倉務﹑及零售各部門員工受到一定程度影響。	  
	  
本會希望藉著今次機會，能夠向各位尊貴的議員及政府官員陳述前線員工的困難

及擔憂，亦希望有關當局能夠明察，在修改法例的時候，為前線基層員工設想。

本會再次重申，反對增加煙包上的健康警告式樣的面積至 85％，反對將健康警
告的式樣數目亦由現時 6個增至 12個。希望貴局對之前的發問作出合理回答。	  
多謝主席。	  
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